
 

    Comité de Direction 

du mardi 04 mars 2025 

à 18h30 

 
 
 

 

Membres présents : 

Mmes C. MARIETTE – C. GILLES – P. SERFATY 

Mrs S. HAMON – D. ROUXELIN – M. JOURDAN – G. DORIZON – A. 
LEFEVRE – K. LAVARDE – J. CHENEL - J. LUCAS – P. LAISNEY – D. 
CULLERON – F. BRAULT 

Membres excusés :  

Mme L. LEVAYER 

Mrs JC. NEEL – M. LENEVEU – B. BAHU – F. PAING 

Invité : 

K. SAUVEY (Responsable administratif)  

 

 

Ordre du jour 
 

1. Approbation du procès-verbal de la réunion du 21 janvier 2025 

2. Condoléances, remerciements, félicitations, informations diverses 

3. « Sortir du silence » - Opération Mayotte – C. MARIETTE  
4. Projet Coupe de la Manche Féminines à 11 – K. LAVARDE 

5. Statut de l’arbitrage - Formations – A. LEFEVRE  

6. Point Finales Départementales U13 – M. JOURDAN  

7. Point Championnats et informations diverses – D. ROUXELIN  
8. Point Foot partagé, futsal et foot à l’école – G. DORIZON  

9. Ressources Humaines : horaires de travail et fonctionnement interne – S. 
HAMON 

10. Questions diverses (tour de table) 

11. Clôture par le Président 



 

 Ouverture de la réunion : S. HAMON 

Le président ouvre la séance 

 

Approbation du procès-verbal de la réunion du 21 janvier 2025 : S. HAMON 

Le Procès-Verbal est approuvé à l’unanimité par l’ensemble des membres présents. 

 

Condoléances, remerciements, félicitations, informations diverses : S. HAMON 

 
❖ Condoléances : 
 
Le président adresse ses condoléances à tous les membres de l’USOC et à la famille de 
Benjamin DUCLOS, joueur du club décédé au mois de février. Il adresse également ses 
condoléances à la famille de Monsieur Michel ATHANASE, fidèle dirigeant de Créances 
sports. 
 

❖ Remerciements : 
 
S. HAMON remercie une nouvelle fois Mélissa Plaza et l’association sortir du silence pour 
l’intervention de la semaine passée à Valognes et Pont Hébert. 

 

❖ Félicitations : 
 
Le président adresse ses félicitations à l’US Avranches pour la qualification en ¼ de finale 
de la Coupe Gambardella.  
 
Félicitations également à M. PACARY candidate JAL en promotion accélérée.  
 
S. HAMON précise que nous sommes en attente du résultat de F. LEVALLOIS en 8ème de 
coupe de France des arbitres. 

 

❖ Informations diverses : 
 

• Info FFF : Journée des bénévoles les 25 et 26 mai 2025 à Paris, plus d’informations 
à venir de la part de la LFN. 

 

• Webinaire FFF : ANS le 07/03 pour les instances et le 10/03 pour les clubs. 
 

• Info LFN : Création d’un réseau entre directeurs de District de la Ligue de 
Normandie. 

 

❖ Demande d’entente : 
 

AS Jullouville – La Bréhalaise en catégorie U15, validé par le bureau en date du 21/02/25 
et approuvé par l’ensemble des membres présents. 



 

« Sortir du Silence » - Opération Mayotte – C. MARIETTE 

 
C. MARIETTE rappelle l’organisation des conférences qui se sont déroulées à Valognes et 
Pont Hébert le 22 février dernier. Près de 60 personnes ont été présentes pour cette 
sensibilisation aux différents types de violence. Nous avons accueilli sur la journée Isabelle 
BOUYER MAUPAS pour le Conseil Départemental et Jennifer LORET pour la Ligue de 
Football de Normandie. Les personnes présentes ont reçu une attestation de présence. 
 
Concernant l’opération MAYOTTE, cette action sera menée sur les plateaux intersecteurs 
U9 avec l’association concernant une récolte de denrées alimentaires. Les jeunes joueurs 
et les familles concernés pourront s’ils le désirent apporter des denrées alimentaires non 
périssables qui seront collectés pour ensuite être envoyées à Mayotte. 

 

Projet Coupe de la Manche Féminines à 11 – K. LAVARDE 

 
K. LAVARDE rappelle 2 forfaits généraux dans le championnat, afin d’assurer plus de 
rencontres pour la fin de saison, il est proposé de faire une coupe de la Manche à 11 sous 
le format échiquier avec deux tours et les 4 premiers seront qualifiés en demi-finale puis 
finale lors de la Fête du Football en Famille. Projet validé à l’unanimité par les membres 
présents. 
 
K. LAVARDE fait ensuite part de l’ensemble des courriers reçus à destination de la 
commission féminine ces dernières semaines. 
 
Concernant la demande du club de LA BREHALAISE, les membres présents à l’unanimité 
acceptent la création d’une équipe 4 en U13 D3 garçons. 
 
Concernant les autres mails reçus, des décisions ont été notifiées sur PV, le règlement a 
été appliqué et aucun recours n’est possible, le délai d’appel étant dépassé. Compte tenu 
des propos tenus par certains clubs, le comité directeur s’autorise le fait de saisir la 
commission de discipline si nécessaire.  
 
Une réunion est prévue le 24 mars avec un certain nombre de clubs féminins séniors afin 
d’étudier les projets à venir pour la saison 2025/2026. 

 
Statut de l’arbitrage – Formations – A. LEFEVRE 

 

LEFEVRE soulève un agacement concernant les changements d’heure et de lieu de match 
sans arrêt au cours de la semaine, cela engendre des modifications au niveau des 
désignations et des contraintes pour les arbitres. 

 
Un rappel va être effectué à l’ensemble des clubs précisant que les modifications doivent 
être actées au plus tard le jeudi 14h qui précède la rencontre. Toutes les demandes qui 
seront effectuées concernant les changements d’horaires hors délai ne seront plus 
acceptées.  
 
 
 



 

Points effectifs :  
Saison 21-22 : 177   Saison 24-25 : 212 
 
Nous avons plus d’arbitres mais ces derniers couvrent moins de matchs notamment chez 
les jeunes qui passent l’examen sans faire un seul match, quelques-uns ne font d’ailleurs 
qu’un ou deux matchs. Un manque d’investissement est criant.  
Les clubs malgré les avertissements ne sont pas forcément à jour par rapport au règlement 
et cela risque de poser un problème notamment pour quelques clubs évoluant en ligue. Il 
est souhaité qu’un rappel soit fait en réunion de secteur aux clubs concernant 
l’investissement de leurs arbitres au quotidien. 

 
Point Finales Départementales U13 – M. JOURDAN 

 
M.JOURDAN mentionne l’organisation des finales U13 Pitch, tout est en place, la 
commission des jeunes est mobilisée sur l’évènement en collaboration avec la commission 
évènementielle, une réunion est programmée avec les clubs qualifiés masculins et féminins 
pour rappeler l’organisation de la journée.  
 
Concernant les journées de la Fête du Football en Famille, la journée U11 Festive F et G, 
M. JOURDAN indique que l’ensemble des sites ont été vus par la commission, 
l’organisation est en place et une visite finale est prévue quelques semaines avant 
l’événement. 

 

Point championnats et informations diverses – D. ROUXELIN 

 
Denis ROUXELIN fait un point sur les championnats et les compétitions en cours : 
 
Séniors masculins : 23 matchs en retard dont 4 non programmés. Nous sommes quasiment 
à jour ce qui est satisfaisant, le principe de la date de butoir est appliqué et respecté par 
tous. 
 
Vétérans : 1er tour qui s’est très bien passé avec utilisation de la FMI. 
 
Compétitions jeunes à jour, les championnats de printemps ont débuté. 
 
Les amendes administratives ont été remises en place comme mentionné sur le dernier PV 
de comité directeur. 

 

Les incivilités sur les terrains, qui ont récemment augmenté, feront l'objet d'un rappel lors 
des réunions de secteur. Plusieurs solutions seront débattues au sein de différentes 
commissions qui collaboreront afin de trouver des mesures réglementaires adaptées pour 
limiter ces désagréments dès la saison prochaine. 

 

 

 

 



 

Point Foot partagé, Futsal et foot à l’école – G. DORIZON 

 
Guy DORIZON fait un point de situation sur ces trois pratiques : 
 
Foot partagé :  
 

 2 secteurs géographiques 

 1 plateau par mois (en extérieur sur les mois d’Octobre / Novembre puis de Mars à 
juin, et en indoor de décembre à février) 

 2 plateaux regroupant toutes les équipes du département (un le 17 octobre à St Lô 
et un en juin à Coutances) 

 8 clubs et 5 structures impliquées 

➢ Près de 80 joueurs sur le secteur Nord 

➢ Près de 90 joueurs sur le secteur Centre/Sud 
Soit près de 170 joueurs sur l’ensemble du département. 

 
A noter cette saison après un important travail de recensement effectué par l’équipe 
technique, que des nouvelles équipes nous ont rejoints, tout comme des FOA et FAM au 
sud du département 

 

Foot à l’école :  
 
7 écoles sont inscrites pour cette année scolaire, soit 10 classes inscrites et 210 enfants 
concernés par la pratique. Les rassemblements finaux auront lieu les 03/06/25 – 12/06/25 
et 17/06/25. 
Il est regretté que de nombreuses écoles fassent intervenir des clubs sans le faire savoir 
et donc passer par le projet « foot à l’école » de la FFF qui permet d’obtenir des dotations. 
 
Futsal :  
 
Un critérium garçon est en place avec 8 équipes, un critérium séniors masculins sous 
format de mini championnat sur la saison avec 6 équipes est également en cours. 
 
Pour la coupe de la Manche futsal, les effectifs et résultats ont été les suivants :  
o U13 G : 34 équipes (2 tours + finale) – Gagnant : AS Cherbourg F 
o U13 F : 13 équipes (1 tour + finale) – Gagnant : US Granville  
o U15 G : 27 équipes (2 tours + finale) – Gagnant : FC Saint-Lô M. 
o U15 F : 13 équipes (1 tour + finale) – Gagnant : US Granville 
o U16 F : 7 équipes (1 tour + finale) – Gagnant : FC Saint-Lô M. 
o U18 G : 21 équipes (2 tours + finale) – Gagnant : FC Saint-Lô M. 
o U18 F : 10 équipes (1 tour + finale) – Gagnant : AS Cherbourg F. 
o Seniors G : 9 équipes (2 tours + finale) – Gagnant : FC Val St-Père 
o Seniors F : 7 équipes (1 tour + finale) 
 
56 salles ont été mises à disposition. 
Sur les catégories U13 G et F, U15 G et F, U18 G et F, les gagnants participeront à la 
finale régionale.  
L’ensemble des finales départementales ont été arbitré par des officiels.  
 



 

Dans le cadre du PPF, mise en place du concours « Espoir du Futsal » sur la catégorie 
U14-U15 avec 12 joueurs issus des sections sportives pour cette première édition qui 
comporte :  
 
Tests techniques sur des profils type : Pivot, meneur, meneur côté et ailier rentrant.  Avec 
des situations de 3 contre 3 et des matchs en 5 contre 5. 
Label saison 2024-2025 : 
 
Pour la saison en cours, différents labels sont en préparation auprès de notre équipe 
technique : 
 
Sont concernés par le label jeunes garçons : AS CHERBOURG, ES COUTANCES, ST 
HILAIRE VIREY LANDELLES, FC TERRE ET MER, AS BRECEY, US OUEST 
COTENTIN, UC BRICQUEBEC, AS VALOGNES 
 
Pour le label féminin : AS CHERBOURG, FC YVETOT BOCAGE, AJ ST HILAIRE 
PETITVILLE, US GRANVILLE, FC TERRE ET MER, AS VALOGNES 
 
A noter une première dans notre District, l’US GRANVILLE pour le label futsal. 
 
Pour conclure G. DORIZON précise qu’un groupe de travail est en place à la demande de 
la FFF concernant un projet U13 élite et sur les enjeux de la réforme U6/U13. 

 
Ressources Humaines – Horaires de travail et fonctionnement interne – S. HAMON 

 
Horaires de travail :  
Le bureau a acté les horaires de travail pour le personnel administratif : 09h00-12h30 et 
13h30-17h45, le lundi, mardi, jeudi et vendredi. Le mercredi 08h45-12h45, fermeture 
l’après-midi. Ces horaires sont applicables au 01/06/2025. Validé à l’unanimité par 
l’ensemble des élus présents. 

 
Questions diverses – Tour de table 

 
 

S. HAMON : Pour donner suite à la demande du Conseil Départemental sur nos actions 
en termes de transition écologique : 
 
Tri-sélectif travaillé en interne de l’association : 
En cours depuis de nombreuses années au sein du District, nous avons depuis peu un 
partenariat avec l’entreprise ENCORE. Nous installerons prochainement un espace de 
stockage papier au sein du District. 
 
Co-voiturage autant que possible : 
Mis en place au sein des élus lors des déplacements, nous y travaillons également avec 
les clubs, notamment lors des assemblées générales de District ou Ligue avec des mises 
en relation entre présidents pour avoir accès à des minibus et ainsi faire des trajets en 
communs. 
 
 



 

Réunions en Visio dans la mesure du possible : 
Nos pôles et commissions, sont en place, la Visio sera de l’ordre de 50% dans les 
rassemblements de nos élus / membres de commissions. 
 
M. JOURDAN : Demande du club de l’ES TERREGATE BEUVRON concernant leur 
équipe vétérans, il demande à pouvoir évoluer dans le district limitrophe d’Ille et Vilaine, 
validé à l’unanimité par les membres présents sous réserve d’acceptation du comité 
directeur du District de Football d’Ille et Vilaine 

 

 
Clôture de la réunion 

 
Le tour de table des questions diverses étant terminé et l’ordre du jour épuisé, le président 
clôt la séance. 
 
 
 
La Secrétaire de séance      Le Président du District 
Cloé MARIETTE        Stéphane HAMON 

 
 
 
 
 
 
 
 

PV MIS EN LIGNE LE 14/03/2025 


